

Geschäftsbericht

Gegen den Tod auf der Organ-Warteliste e.V.

für das Geschäftsjahr 2023

1. Organisationsprofil

Sitz des Vereins: per Adresse Frau Susanne Reitmaier

Steuerstatus: keine Gewinnabsicht; Gemeinnützigkeit im steuerlichen Sinne noch nicht erteilt

Mitarbeiter/Innen: 4 ehrenamtliche, keine hauptamtlichen

Organe: Vorstand, Mitgliederversammlung

Vorstand: Frau Susanne Reitmaier (SR, Vors.); stellv.: Dr. Rigmor Osterkamp (RO), Peter Schlauderer (PS), Kasse: Edith Haupt (EH).

Mitgliedschaften: Bundesverband der Organtransplantierten (BDO); Bündnis Organspende Bayern (BOB)

Geschäftsjahr: vom 1. Januar bis 31. Dezember.

Zahl der Mitglieder Ende 2023: 62

2. Aufgaben und Ziele

2.1 Zielsetzung:

Aufgaben und Ziele des Vereins sind lt. Satzung vom 20.7. 2019

§ 2 Zweckbestimmung

- 1. Der Verein setzt sich dafür ein, dass die Bereitschaft der Bevölkerung zur postmortalen Organspende ansteigt.*
- 2. Der Verein unterstützt Menschen mit einem Organleiden. Die Hilfe des Vereins richtet sich v.a. an solche Menschen, die auf die Möglichkeit einer Überkreuzspende hoffen. Diese ist in Europa v.a. in Österreich und Spanien, nicht dagegen in Deutschland möglich. Auf diesem Wege konnten durch unsere Unterstützung in den Jahren 2022 und 2023 bereits bei acht Paaren Organ-Transplantationen durchgeführt werden.*

2.2 Strategie

- 3. Zum Erreichen der unter § 2. 1-2 genannten Ziele führt der Verein Aktionen durch, die sich an Menschen mit einem Organleiden, an die breite Bevölkerung und an die Entscheidungsträger in Medizin und Politik richten. Die Aktionen werden durch den unentgeltlichen Arbeitseinsatz der Mitglieder, Vereinsbeiträge, Spenden, Zuschüsse und sonstige Zuwendungen ermöglicht.*

3. Tätigkeiten

Ganzjährig, SR: Betreiben einer Plattform für Organpatienten, die eine/n Partner/In suchen für eine Überkreuztransplantation.

Ganzjährig: Fortführung der in 2021 begonnenen Partnerschaft mit der Werbeagentur BBDO, Düsseldorf. In 2022 hatte die Agentur zusammen mit uns eine „Gegen den Tod-Couture“ von Modedesignern entwerfen lassen. Jedem der Kleidungsstücke war ein Organspendeausweis aufgedruckt.

14.1. 23, PS: Interview in der Passauer Neuen Presse über Organspenden

17.1. 2023, RO: 3-seitiger Bericht an Vereinsmitglieder, Freunde, Sympathisanten, Organleidende und deren Familienmitglieder,

19.1. 23: S.R.: Auf Wunsch des Bundesministeriums für Gesundheit (BMG) habe ich Frau Staatssekretärin Sabine Dittmer, Frau Sippmann (zuständig für Transplantationsrecht) und Herrn Markus Algermissen (Leiter der Unterabteilung 21) im Ministerium über die Dringlichkeit und

Möglichkeit informiert, die Überlebenschancen von Dialysepatienten zu verbessern, indem eine gesetzliche Grundlage für Überkreuzspenden geschaffen wird. Dazu gehört auch, dass die Krankenkassen die bei einer Lebendspende anfallenden Kosten erstatten.

13.2. 23, PS: Vortrag zum Thema Organspende am Institut für Aus-, Fort- und Weiterbildung im Gesundheitswesen in Regensburg

28.3. 23, SR: Auf Einladung der AG Gesundheit der CDU/ CSU-Bundesfraktion Teilnahme an einer Arbeitsgruppensitzung. Austausch mit Experten der Fraktion über Organspende und speziell Überkreuz-Lebendspende. Danach noch ein Gespräch mit dem MdB Dr. Pilsinger über die Möglichkeiten der politischen Umsetzung der notwendigen Reformen.

20.4. 23, SR: Austausch im BMG (anwesend: Frau Prof. Kurschat, Prof. Stippel, Dr. Jäning, Prof. Bude, Frau Prof. Suwelack, Frau Dr. Cesh (die Mathematikerin unseres Vereins); SR) über eine Novellierung der Regelungen zur Organlebendspende, speziell bez. der Überkreuzspende und § 8 Transplantationsgesetz. Ziel ist die Erweiterung des Spendenkreises durch die Überkreuzlebendspende.

25.4. 23, RO und SR: Vortrag VHS Holzkirchen über Organtransplantationen

26.4. 23, SR: öffentliche Anhörung im Gesundheitsausschuss des Bundestages, SR als Sachverständige eingeladen.

24.04. 23, PS: Podcast- Aufnahme der Evangelischen Redaktion im Funkhaus Regensburg

29.04. 23, PS: Organspende- Informationsstand am Frauenlauf in Kelheim

6.-7.5. 23, PS: Organspende-Infostand an den 10. Bad Gögginger Aktionstagen Gesundheit
16.5. 23, PS: Vortrag Organtransplantation aus Sicht eines Betroffenen zum Chirurgischen Seminar am Uniklinikum Regensburg

Mitte 2023, SR: In der Zeitschrift „entscheiden“, herausgegeben von der BZgA, wird über die Nierenpatienten berichtet, die hoffen, durch unsere Initiative einer Überkreuz-Spenderdatei einen Spendepartner zu finden.

3.6. 23, PS: Tag der Organspende in Düsseldorf, aktive Teilnahme am Gottesdienst

9.6. 23, PS: Mitveranstalter des Wartepatientenseminares für Leberpatienten am Uniklinikum Regensburg

17.7. 23, PS: Vortrag zum Thema Organspende am Institut für Aus-, Fort- und Weiterbildung im Gesundheitswesen in Regensburg

17.7. 23, PS: Vortrag Organspende zur Kampagne „Seltene Erkrankungen Bayern“ initiiert von MdB Herr Erich Irlstorfer in Mauern/ Oberbayern

Oktober 23, RO: Artikel in der Zeitschrift „Sozialer Fortschritt“, Heft 3 2023, S. 297 – 304: *Warum unterstützen die Kirchen ihre Befürwortung der Organspende nicht mit Lukas 6,31 und Matthäus 7,12? Antworten auf eine ethisch-biblische Nachfrage*

November 23, alle: Beginn der Arbeiten an einer Neugestaltung der Webseite

9.12. 23, PS: Mitveranstalter „Patienten-Arzt-Pflege-Seminar“ für Lebertransplantationsbetroffene am Uniklinikum Regensburg

Dezember 23, RO: Artikel in der Zeitschrift DIATRA, Heft 4/2023, S. 49 – 52: *Gibt es neue Wege gegen den Tod auf der Organ-Warteliste, die ethisch vertretbar wären?*

Regelmäßig einmal pro Monat, PS: Patientenbesuch am Uniklinikum Regensburg für Patienten vor oder nach einer Transplantation

4. Vergütungen

Die ehrenamtlich tätigen Vorstandsmitglieder erhalten keine Vergütung. Beim Verein angestellte Mitarbeiter gibt es nicht.

5. Öffentlichkeitsarbeit und Werbung

Unsere Öffentlichkeitsarbeit ist unter **3. Tätigkeiten** beschrieben.

6. Finanzberichterstattung

Kontostand des Vereins am 01.01.2023: 3.068.26 Euro

Kontostand am 31.12.2023: 4.336.69 Euro

Der Mitgliedsbeitrag beträgt 50,00 Euro pro Jahr,

Die Einnahmen setzen sich aus Mitgliedsbeiträgen und Spenden zusammen.

Ausgaben entstehen für die Erstattung von Kosten, v.a. Reise- und Übernachtungskosten, die anfallen bei Tätigkeiten, die dem Vereinszweck dienen.

7. Informationen auf der Webseite

Die Webseite des Vereins: <https://gegen-den-tod-auf-der-organ-warteliste.de>

Webmaster: Webagentur Gabou.eu